



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 89-Arrecife de Lanzarote 28 de Diciembre de 1954-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7—Apartado, 32 Año 11

EDITORIAL

Momentos graves para el equipo representativo de nuestra Provincia

Que la situación actual de la U. D. Las Palmas es grave y delicada, lo sabe hasta el más modesto aficionado. El conjunto amarillo, pese a no haber conocido la derrota en su propia cancha en el transcurso de la totalidad de las jornadas de la primera vuelta de la Liga, no ha llegado a adquirir ese armazón y nervio que necesita todo equipo para garantizar su permanencia definitiva en la División de Honor. Ganamos siempre en casa, sin jugar casi nunca bien, y no ganamos nunca fuera, jugando casi siempre mal.

Todo efecto obedece a una causa. Y en este asunto específicamente concreto que nos ocupa, también ha de existir una razón que nos explique esta marcha tambaleante e insegura de esos muchachos, desde casi las primeras fases de la competición liguera. ¿Entrenador?, ¿directivos?, ¿jugadores? Nosotros, desde esta atalaya lanzaroteña, observando las cosas desde un punto de vista imparcial, sin pasiones ni nerviosismos, nos atrevemos a opinar que nadie: ni entrenador, ni directivos, ni jugadores,

son responsables de lo que hoy, por desgracia para todos, está ocurriendo. Mejor dicho, nadie es absolutamente responsable aunque a cada uno, naturalmente, ha de caberle una pequeña parte de esa responsabilidad.

Por eso — sinceramente y con la mejor buena fe lo creemos — el culpable abierta y públicamente de lo que está pasando en los actuales momentos a alguno de estos tres imprescindibles elementos que constituyen la esencia de nuestro equipo, lo consideramos algo así como atentar a conciencia contra la propia integridad física y moral de ese equipo. Y en estos críticos momentos, delicados y graves, ha de imperar por encima de todo, la cordura, la sensatez y la justicia, como único medio que nos conduzca derechamente a lo que todos deseamos de corazón: La salvación de los amarillos.

Un entrenador es pieza esencialísima en la organización y marcha de todo conjunto futbolístico. Su mejor o peor técnica ha de influir necesariamente en el rendimiento del mis-

(Pasa a séptima página)

Próximamente serán sacadas a subasta las obras del nuevo muelle pesquero de Naos

Buenas impresiones sobre la construcción de las doscientas viviendas para pescadores

En la Delegación del Gobierno se nos ha facilitado una referencia por la que se nos hace saber que, debido a las gestiones realizadas recientemente en Madrid por el Excmo. Sr. Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento, don Santiago Guillén Moreno, en fecha próxima serán sacadas a subasta las obras de construcción del nuevo muelle de ribera de Puerto de Naos, en nuestra ciudad.

Como se recordará, por informaciones anteriormente publicadas, dicho muelle dispondrá de una línea de atraque de 165 metros, ampliable hasta 440. La explanada aneja tendrá una extensión de 12 mil metros cuadrados, y en ella serán instalados 13 tinglados al servicio de los armadores para almacenar artes y otros enseres de pesca, con dimensiones de 19 metros de largo por 10 de ancho. Una parcela será destinada a la instalación de una fábrica de hielo, capaz para una producción de cuarenta toneladas diarias. También figura en el proyecto

Diez mil españoles podrán emigrar anualmente a los E. E. U. U.

Diez mil españoles podrán emigrar anualmente a los Estados Unidos (en la actualidad sólo pueden hacerlo 250) tras la modificación de la ley que regula la emigración hispana a aquel país. Para estudiar esta modificación se entrevistará con destacadas personalidades Mr. Emmanuel Celler, diputado demócrata norteamericano.

la construcción de frigoríficos, para almacenar 120 toneladas de pescado. Se destinarán a depósito
(Pasa a quinta página)

Quinientos ancianos escandinavos están pasando las Navidades en España

BARCELONA.— Medio millar de ancianos escandinavos, de holgada posición económica, han resuelto pasar las Navidades en España, distribuidos entre las Baleares y el litoral de Málaga, en vez de hacerlo, como en años anteriores, en la Costa Azul francesa o en la Riviera italiana. Los ancianos escandinavos tienen la costumbre de desear las vacaciones veraniegas y aplazar su asueto hasta la época más fría del año en sus respectivos países para refugiarse en la Europa meridional.

Todos los ancianos tienen más de sesenta años y algunos pasan de los ochenta.

Carnet Social



VIAJEROS. — Pasado mañana hará viaje a Las Palmas y Tenerife, nuestro director don Guillermo Topham Díaz.

— Llegó de Madrid, don Domingo López Hernández.

— En breve hará viaje a Toledo, el capitán de Infantería don José Reguilón Perezagua.

NATALICIOS. — Dió a luz una niña, quinto de sus hijos, la señora esposa de don Francisco Matallana Cabrera, de soltera, Pilar Hernández de Lorenzo.

— También ha dado a luz, un varón, doña Alicia López Pérez, esposa de don Rafael Ramírez Curbelo.

DEFUNCIONES. — Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido en el pueblo de Tiagua, después de recibir los Santos Sacramentos, la jover: señora doña Enriqueta Cabrera Velázquez, persona muy apreciada y considerada por sus amistades.

A toda su familia hacemos presente el testimonio de nuestro sincero dolor.

Escuela Media de Pesca de Lanzarote

DON PEDRO DE NAVERAN AURRECOEHEA, AYUDANTE MILITAR DE MARINA Y DIRECTOR DE LA ESCUELA MEDIA DE PESCA DE LANZAROTE.

HAGO SABER: Que en circular del Patronato Central de las Escuelas Medias de Pesca en lo que se refiere a Patronos de tercera Clase, se hace constar lo siguiente.

1.—El primero de Febrero próximo dará comienzo el curso para los Patronos de 3.ª Clase que deseen cursar sus estudios para Patronos de Altura en esta Escuela, admitiéndose solicitudes en este Centro hasta el 20 de Enero, bastando para su ingreso en esta Escuela la presentación del Nombramiento o certificación que acredite su posesión. Si el solicitante es pobre y tiene necesidad de acogerse a una Beca, deberá acompañar un certificado de pobreza expedido por la Alcaldía y un escrito solicitándola del Ilmo. Sr. Presidente del Patronato Central de las Escuelas Medias de Pesca.

2.—Las prácticas de reválida una vez cursados los estudios en esta Escuela serán de seis meses en barcos de pesca de arrastre, si bien aquellos Patronos de 3ª Clase que acrediten al presentarse al examen de reválida, mediante certificados expedidos por la Autoridad de Marina a la vista del Rol, haber mandado barcos de pesca mayores de 18 toneladas R.B. durante cinco años, podrán efectuar estos seis meses de prácticas en los barcos que mandan y como Patronos de los mismos.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cia. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

Se proyecta la celebración de una cabalgata para la víspera de Reyes

Se tiene en estudio la celebración de distintos actos para conmemorar la festividad de los Reyes Magos en favor de las familias humildes.

Como primer número, y en la noche del próximo día 5, se proyecta la celebración de una magna cabalgata organizada por el Ayuntamiento en colaboración con el Bon de Infantería de Lanzarote, sobre la que ofreceremos una más amplia información en nuestro próximo número.

Desde hoy, los padres de los niños pobres podrán personarse en las oficinas del Ayuntamiento para solicitar juguetes a los Reyes.

El día 6, por la mañana, se procederá al repar-

to de los mismos en un local de espectáculos de la ciudad.

Más de doscientas raciones alimenticias distribuidas entre familias modestas

En la pasada semana se procedió al reparto de 236 raciones alimenticias a los pobres de la ciudad, en el Excmo. Ayuntamiento de esta capital. Cada ración, por un valor total de pesetas 30, 93, consistía en: 1kg de azúcar, 1 de arroz, 1 de gofio, 1 de garbanzos, 1 de patatas y medio litro de aceite.

Además de estos lotes alimenticios fueron entregados también algunas en metálico.

Felicitaciones de Navidad

Acusamos recibo a las siguientes felicitaciones de Navidad recibidas en nuestra Redacción: del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife; Caja Insular de Ahorros, de Arrecife; de la Escuela de Artes y Oficios, de Arrecife; del C. D. Lanzarote, de Arrecife; de Líneas Aéreas Iberia, de Arrecife; Delegación Insular del Frente de Juventudes; del C. D. Torrejavega, de Arrecife; de don Antonio Morales Méndez, exportador, de Arrecife; de don Rogelio Tenorio Villasanté farmacéutico, de Arrecife; de Establecimiento Ahemón (productos "Droper") de Las Palmas; de Folch Hermanos (Radio Bertrán) de Las Palmas; del C. D. San José, de Las Palmas; del pintor Manolo Millares, de Las Palmas; de Hijos de Santiago Gutiérrez Martín (cigarrillos Cumbre), de Las Palmas; del Delegado Regional del Instituto Social de la Marina, de Las Palmas; de la periodista señorita Natalia Sosa, de Las Palmas; del pintor tinerfeño, Martín González; del reporter gráfico y corres-

Campaña de Navidad y Reyes

Relación de ciudadanos que han entregado su donativo en el Ayuntamiento de Arrecife, en beneficio de la campaña de Navidad y Reyes: don Miguel Cabrera Matallana, 25 pesetas; don Casto Martínez Cabrera, 25; don Manuel Cerviño Ferrín, 25; don Francisco González Mota, 20; don José Morín Paz, 25; don Francisco Guadalupe Ayala, 50; don Esteban Viñas Padrón, 50; don Blas González Rodríguez, 15; viuda de don César Cabrera, 50; don Domingo Lasso Santana, 100; don Tomás Guadalupe Verde, 25; don Nicolás Toledo Cabrera, 25; don Dámaso Cedrés Guadalupe, 50; don Antonio Páez Fernández. (continuará)

ponsal de ANTENA en Tenerife, Daniel Martínón.

Agradecemos las felicitaciones recibidas y nos congratulamos en desearles a todos muchas venturas y prosperidades en el año que ahora comienza.

COLABORACIONES

OPINIONES SOBRE LA MUJER

El Siglo de la Mujer

Por MANUEL LOPEZ BENITEZ

Nuestro revolucionario siglo XX ha recibido distintas denominaciones específicas. Hasta ahora habíamos juzgado la más exacta, la de "Siglo Atómico". Y no precisamente porque en él tuviera su consecución el devastador artefacto bélico de quien toma nombre, sino porque las costumbres, en todos los órdenes de la vida, se han atomizado de tal forma que, como la bomba, comienzan a inspirar pavor.

Sin embargo, existe a nuestro juicio otro denominativo acreedor a compartir la hegemonía con "Siglo Atómico": "El Siglo de la Mujer", porque ésta, relegada sin intermitencias a un plano de inferioridad en el transcurso del tiempo, ha adoptado resueltamente una actitud enérgica, varonil, intentando establecer paralelismo con el hombre, propósito plausible pero empresa irrealizable, dado que las diferencias, no ya morfológicas sino de capacidad intelectual, inclusive, entre uno y otro sexo, por tan acentuadas, son valladar insalvable para la mujer.

La precocidad de ésta, enraizada en una serie de circunstancias del momento, resulta inaudita.

Hoy, en provocativo alarde e intentando emular al hombre, aspira voluptuosa el humo del cigarrillo, alza la copa y deglute su alcohólico contenido, usa pantalones y pierde la elegancia y donaire al enfundar los pies en zapatos de tacón bajo. Pergeña novelas y compone versos, usurpa el burocrático puesto de la Oficina, y, ¡ay!, lleva el pelo corto, otro detestable recurso con el que la mujer renuncia definitivamente al atractivo encanto de su fe-

mineidad. Nosotros, refractarios a esta moda, que es un atentado contra la estética y el buen gusto, recordamos la observación que en tal sentido hicimos a una mujer cuando nos unía a ella otros lazos más estrechos que los del recuerdo que aún perdura.

Pero hay algo esencialmente masculino que la mujer no se ha atrevido a adoptar, por determinadas razones, claro: Sombrero y bastón. Antes, se usaban estas prendas como complemento de elegancia, atendiendo a las exigencias de las costumbres imperantes. Hoy, el sombrero nos hace sentir de inmediato una coronilla calva; el bastón una enfermedad convaleciente o una imperfección física. Ahora bien, de continuar las cosas a este ritmo de vértigo, no sería descartable la posibilidad de ver a las mujeres empuñar bastón, pero ostensivamente, como símbolo de poderío y mando.

De todas maneras, presentimos que no hay razón fundamental para alarmarse, porque la mujer, convencida de la irrealidad de esta quimera que se ha forjado, retornará a sus primitivas costumbres sin intentar de nuevo más tambaleantes peninos de hombre, y hará, por el contrario, acopio de sus encantos genuinamente femeninos, vía sin derivaciones para conquistar a aquél, constituir un hogar y procrear hijos; que su misión es de amor y de paz en la tierra, aunque actualmente, con su norma de vida y a pesar del cabello corto, contribuye a dar fuerza expresiva y real a la definición que de ella aportó Schopenhauer.

¿La mujer en inferioridad espiritual?

Por NATALIA

Una lectora de Las Palmas nos envía para su publicación el siguiente artículo, aparecido en el semanario "Guiniguada" de aquella ciudad:

"ANTENA, de Lanzarote, ha publicado recientemente una entrevista con Leandro Perdomo. A la pregunta que le hicieron de cuál era su opinión respecto a la mujer, orientada al terreno de la Literatura, Leandro contestó, que la mujer en las letras no existe, que está en descorazonadamente desproporción con el hombre y que la Pardo Bazán, George Sand, Carmen Laforet, forman grupos aislados y muy exiguo.

—"Yo en las mujeres — continúa — veo simplemente esposas y madres y sus actividades no debieran ser otras que las domésticas y derivadas del hogar". Luego añade que Fernández-Flores delimitó magistralmente los terrenos que deben aotar para sí, uno y otro sexo.

A nosotros, la verdad, nos ha chocado, que usted amigo Leandro, hombre que piensa — hay que

pensar para escribir — hombre que medita, haya podido manifestar tales cosas. Y nos ha extrañado por la sencilla razón de que para escribir se necesita algo que no entiende de sexos ni de masculino o femenino, por hallarse muy por encima de estas bajezas terrenales o físicas: El espíritu. Si usted hubiese dicho que en la mujer el espíritu es más sensible que en el hombre, nosotros le hubiésemos entendido. Pero eso de mezclar el coser y el zurcir con una cosa tan espiritual, tan fina, tan delicada y, en fin, tan sobrenatural como es el sentir de un alma, no debemos, ni podemos dejarlo decir.

Es verdad que la mujer lucha denodadamente para igualarse al hombre en trabajos manuales; tal vez ustedes, los hombres, se sientan heridos en su amor propio y no ven que si la mujer trabaja es el 75 por 100 de las veces por la necesidad del dinero. Pero bien. Ustedes dicen que el hombre debe trabajar fuera y la mujer dentro de (Pasa a última página)

CASINO DE ARRECIFE

TRADICIONAL FIESTA DE FIN DE AÑO

Como en años anteriores, esta sociedad celebrará el próximo día 31 sus tradicionales fiestas de Fin de Año.

Hasta el día 30 se admitirán reservas de mesas para la cena que se servirá en esa noche.

Para más informes, diríjense al bar de la sociedad.

Arrecife, 20 de Diciembre de 1954

AMISTOSOS BENEFICOS

Puntilla, 1 - Lanzarote, 0

Magnífica tarde, loable motivo— Navi-
dad de los humildes — al-
guna cara nueva y el se-
ñor del Toro, con el silba-
to, nos prometían un buen
partido, pero...

Nuestros muchachos no
han asimilado las moder-
nas tácticas. Y así el
fútbol que se practica es,
sólo a ratos, bello. Tiene
justificación lo dicho y de-
bían visitarnos con más
frecuencia equipos de las
islas mayores que van en-
trando por esa WM, que
tanto ha estropeado el fú-
tбол alegre de antes, aun-
que le haya dado solidez,
por observar a los gran-
des equipos peninsulares
en sus visitas ligeras.

El partido del domingo
resultó entretenido por lo
incierto del resultado que
al final reveló con justicia
lo realizado en el terreno.
El Puntilla practicó un fú-
tбол entusiasta y veloz y
destacaron en su actua-
ción Veiga, que apunta
buenas condiciones, y el
codicioso Fontes.

El Lanzarote, más con-
juntado, con muchachos apa-
rejados en su juego, nos
dió la sensación de que la
veteranía de sus colores
se transmite a sus "equi-
piers" y, si bien practica-
ron un juego sentado, de
aplomo centroeuropeo, a-
dolescen de falta de velo-
cidad y el día que la ad-
quieran pueden hacer re-
surgir a aquel gran Lan-
zarote que fué.

La historia del partido
se reduce al único gol
conseguido por los azules
en un bien lanzado córner
por Carlos que Cedrés
empalmó magistralmente
de cabeza.

En el segundo tiempo
pudo el Lanzarote conse-
guir el empate en una bo-
nita jugada que el número
7 con mucha serenidad,
burlando al portero, echó
fuera por poco.

El señor del Toro, al
que siempre habíamos vis-
to hacer arbitrajes casi
impecables, ayer no nos
convenció: expulsó a Fa-
lo, y a todos nos pareció
que por capricho, y a Fon-
tes y Boro por falta que
no mereció tan grave san-
ción, y en la segunda par-
te en el aprecio de los fue-
ra de juego anduvo algo
despitado; en lo demás
bien e imparcial

Se alinearon, por el Pun-
tilla: Selis; Pedro, Hera-
clio, Ortega; Betancort,
Fontes; Carlos, Pedrito,
Veiga, Falo y Cedrés; y en
el segundo tiempo, Coru-
jo y Perico sustituyeron a
Betancort y Carlos. El
Lanzarote presentó a Li-
to; Paco, Domingo, Rodrí-
guez; Miguel, Santana; An-
tonio, Goro, Boro, Cabre-
ra y Hernández.

El Lanzarote, que debe
tener un gran almacén de
camisetas, sacó anteayer
una hasta con el número
17, y ambos equipos con
números arbitrarios, lo
que causa gran confusión
al espectador. Los núme-
ros en las camisolas son
para indicar el lugar de
alineación y en caso con-
trario huelgan. El guarda-
meta lanzarotista presen-
tó los mismos colores que
el Puntilla, lo que no de-
bió permitir el árbitro.

Al salir del estadio nos
enteramos de que el U. D.
Las Palmas sólo consiguió un
positivo en el fácil terre-
no del Estadio Metropolita-
no ante el cadáver de
equipo que es el ex-gran-
de Atlético madrileño.

V. C.

"Gil Hernández" Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triona ARRECIFE

CINES

«ATLANTIDA»

MARTES 7'15 y 10'15
La estupenda comedia italiana
AMOR Y LIBERTAD
por Renato Rascel y
Marisa Pavan
Una sátira deliciosa... una co-
media divertida... un film en-
cantador
(Tolerada menores)

VIÉVES 7'15 y 10'15
La película más audaz y sor-
prendente del moderno cine
Italiano
En el último segundo
por Jean Gabin, Elli Parvo y
Antonella Luaidi
La historia original y divertida
del hombre que se salvó des-
pués de su muerte
(Autorizada mayores)

SABADO 3 grandes funciones 3
A las 4'30
La producción "Paramount"
Casado y con dos suegras
Un gracioso enredo lleno de fi-
no humor que hará las delicias
del público
por Gene Tierney, John Lund y
Miriam Hopkins
(Tolerada menores)

A las 7'15 Por última vez
AMOR Y LIBERTAD

A las 10'15
El drama más sublime de la
humanidad
El Mártir del Calvario
por Enrique Rambal, Manolo
Fábregas y Consuelo Frack
Filmada con toda la grandiosí-
dad, riqueza y esplendor de las
obras maestras del cine moder-
no
(Tolerada menores)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles, 29, a las 10
«ESTAMPAS NAVIDEÑAS»
Un espectáculo musical
de variedades, ameno y
divertido
(Tolerado menores)

ESTADIO DE ARRECIFE

Domingo, día 2, a las 4
Selección A
Selección B
Interesante encuentro de fútbol
para ayuda económica a
«ANTENA»

Actualidad curiosa isleña

Ha "criado" ocho langostas

El estudiante Julito Da-
vara Prats, de 14 años,
alumno del cuarto curso
de bachillerato del Insti-
tuto de Enseñanza Media
de nuestra ciudad, ha con-
servado ocho ejemplares
de langosta, durante mes
y medio, alimentándolas
diariamente con tomates,
cáscaras de plátanos y
hojas de zanahorias, col
y rábanos. El pasado 6 de
noviembre las recogió en
la calle, cuando en todas
las islas se estaba pen-
diente de su exterminio, ha
bilitándoles como vivien-
da una amplia caja de
cartón con orificios en sus
paredes. Muchas mañanas
las lleva a la azotea de su
casa para que tomen aire
y sol. Todas tienen su
nombre y cada una lleva
un hilo de distinto color
en sus patas para diferen-
ciarlas. También, a veces,
las saca de paseo, colo-
cando una pequeña piedra
en el extremo del hilo, pa-
ra que no se escapen. No
obstante, y pese a sus pre-
cauciones, le han desapa-
recido ya cuatro.

A pesar de la oposición
de sus padres, que sienten
la natural aversión hacia
el devastador insecto, Ju-
lito Davara ha continuado
su "filantrópica" obra de
cuidar los cuatro animal-
itos que le quedan.

A preguntas de un re-
dactor de ANTENA mani-
festó que siempre ha sen-
tido mucho cariño y afi-
ción por los animales y
que, en distintas épocas,
ha tenido un gato, un pe-
rro, palomas y pájaros.
"Cuando ví que todo el
mundo arremetía furiosa-
mente contra esas pobres
langostas—continuó— me
dió mucha pena de ellas y
cogí esas ocho, para, si-
quiera, prolongarles un
poco la vida".

« C U M B R E »

desea a su distinguida y numerosa clien-
tela de Lanzarote un venturoso año 1955

¿Ha degustado el nuevo virginio «CUMBRE» con papel arroz? - Por su insuperable calidad se fuma ya en toda la isla

EN BROMA MIS VERSOS DE HOY

Por CASIANO

Se ha dado el colmo, don Ego,
de las quinielas... ¿Cuál es?
Consignar en las columnas
de resultados ¡UN TRES!

Hace tiempo, de Quinielas
escribir algo quería,
pues alguien me lo ha insinuado

un día tras otro día.

Me informé de lo del Tres
al hallarlo, hace un momento.
Voy a intentar complacerle;
de no lograrlo, lo siento.

¿Quién no ha pensado, lector,
aunque sea sólo un día,
—con bastante buena fe—
sacarse la Lotería?

Ahora esta ocurriendo igual
con la anhelada Quiniela,
pues en esto de ilusiones
"el que menos corre, vuela".

El novio dice a la novia:
Ten paciencia, Micaela,
que prontito nos casamos,
si me acierto la Quiniela.

El que está lleno de trampas,
con ilusión paratela,
sólo confía escapar...
acertando su Quiniela.

El empleado, que, claro,
a independizarse anhela,
desea, con ansia loca,
salga cierta su Quiniela.

El marido a quien su esposa
impertinente le cela
piensa terminar su "cruz"
con la acertada quiniela.

La jovencita sin novio,
con fundamento recela,
que novios tendría por pares
si acertase su Quiniela.

La casada que se priva
de tal o cual bagatela,
saciarse de todo espera
acertando su Quiniela.

El que aspira a tener coche,
pero le falta la "tela",
todas las semanas sueña
con acertar su Quiniela.

El comerciante, asimismo,
al que una Letra desvela,
para librarse de insomnios
también sueña en su Quiniela.

El yerno que sometido
por temor no se rebela
para escapar de la suegra
sueña a diario en su Quiniela.

El Barbero que se pasa,
la vida "pela que pela",
para tirar las tijeras
vive atento a su Quiniela.

Hasta el mismo Funcionario
siguiendo común estela,
olvidó el escalafón
y ahora piensa en la Quiniela.

Y así los padres, los hijos,
los nietos y hasta la abuela,
llenan llenas de ilusión
su respectiva Quiniela.

La "Flota", que navegaba
viento en popa a toda vela,
para evitar el naufragio
¿acertará su Quiniela?

Nuestra isla hoy malherida
con teosón y con cautela,
en su Agricultura y Pesca
¿encontrará su Quiniela?

Optica

"MONCAR"

Por SOLO

Grandes montañas y valles
muy peligrosos, de noche,
le atormentan, si va en coche,
por varias de nuestras calles.

Si mete el pie al tropezar
no lo tome usted a la broma;
que hay que usar una maroma
para poderlo sacar.

Tampoco tome a la risa
ciertas calles del lugar;
su perfume cuando hay brisa,
no se puede soportar.

Y no se me ponga serio...
que ya voy a terminar,
porque lo del cementerio,
lo acabaron de limpiar.

Todo tiene su principio;
y entre versos del vecino,
se le ayuda al Municipio
que ahora va por buen camino.

Problemas en Lanzarote
los tenemos a montones;
hoy uno, mañana, otro;
ya tendrán sus soluciones.

Ninguno esperen resuelto
por las lenguas viperinas,
que en todo tiempo revuelto
murmuran por las esquinas.

Críticos que os dan detalles
y soluciones afines,
serán, para nuestras calles,
los mejores adoquines.

Es tan sólo a nuestro Puerto,
la solución: gran paciencia.
Y cada cual, en su puesto,
tener limpia la conciencia.

No existen bosques aquí,
por falta de altas montañas;
si me lo dicen a mí
les diré que son patrañas.

Próximamente serán...

(Viene de primera página)

de sal 334 metros cuadrados de dicha zona. Se prevé la construcción de dependencias para oficinas, lonja de contratación de pescado, etc. Fuera de la explanada se reserva un espacio para depósitos de combustible y agua, que permitan el abastecimiento de los buques.

Ni que decir tiene la trascendental importancia que para nosotros representa la construcción de este nuevo muelle pesquero ya que nuestra flota, actualmente, integrada por unas 350 embarcaciones, se ve imposibilitada para efectuar sus normales operaciones dentro de los actuales puertos arrecifeños. También ha de constituir una indudable ventaja para las flotas pesqueras peninsulares, muchos de cuyos barcos visitan Arrecife para realizar aquí aprovisionamiento de agua, hielo, combustible y víveres.

Asimismo existen muy buenas impresiones sobre la próxima reanudación de las obras de construcción del grupo de 200 viviendas para pescadores, solucionados, al parecer, los inconvenientes que se habían presentado.

En varios sectores del ambiente popular hemos escuchado frases de elogio hacia la persona del

Gobernador civil y Jefe provincial, señor Guillén Moreno, por el noble afán y creciente interés que continuamente muestra para intentar resolver los diversos problemas que afectan a la vida de las islas de nuestra provincia. Y, como portavoz de la opinión pública, ANTENA no puede menos que registrar con satisfacción este hecho, que es tanto como interpretar el sentir de los habitantes de la isla.

ULTIMA HORA

¿Una película en Lanzarote?



La bella actriz norteamericana Eddy Lamarr y el prestigioso actor Bob Hoppe, que según noticias de la Agencia "Norton Mail" arribarán próximamente a nuestra isla para filmar una película de ambiente histórico lanzaroteño

Es mejor... y no cuesta más!

Clipper

EL REFRESCO PARA TODOS

↓

TORONJA
LIMON
NARANJA
FRESA
PINA

Delante de los ojos

El Maestro cazador

(narración)
CAPITULO II

Por LEANDRO PERDOMO

La ascensión fué incruenta. Había que remontar la primera loma o morra que por las espaldas de la montaña se adhiere a su falda para luego subir en zig-zag derechos a la cima. Barrancos y peñas, roca alta cubierta de cascajo, la montaña de Soo exige al más experto un adecuado equilibrio de acrobatismo circense.

Juan Ramírez iba delante. Juan Ramírez, especie de rastreador de la Pampa, era pequeño, de un poco más de un metro de estatura; pero sus bigotes eran enormes. Daban la impresión aquellos bigotes de constituir dos vivas antenas, una especie de radar viviente. Detrás de Juan Ramírez y siguiéndole el paso, iba don Manuel. En último término el Gaucho y yo.

—¡Pueden soltar los perros!— gritó Juan Ramírez desde arriba. Y los perros traspusieron raboneando en todas direcciones.

Iniciamos el ascenso de la ladera. Un sol implacable caía sobre nuestras espaldas y sobre el sombrero lleno de plumas de don Manuel. La cabeza le fulguraba con todos los colores del arco iris. El hombre resoplaba, suspiraba, se tambaleaba..., pero subía.

Juan Ramírez esperó a que don Manuel llegara a su altura:

—Si quiere le llevo el hurón y la escopeta. Va usted muy pesado—dijo.

—¿Mi escopeta?... ¡Usted está loco! Mi "Santi-tién" no la lleva más que su amo, y mi hurón lo mismo—replicó enérgico don Manuel.

Seguimos subiendo. La montaña ahora se presentaba vertical, áspera, dura. Recordé las otras veces que había escalado aquellos cerros y empecé a preocuparme. Estaba

viendo en un momento dado salir rodando el enorme cuerpo de don Manuel y llegar deshecho al pie de la montaña; y la verdad... no estaba mi ánimo en aquellos instantes para semejante espectáculo. Además, si fuera otro—pensé—si fuera uno de esos tipos ridículos y engreídos de la ciudad... Pero don Manuel me había sido simpático desde el primer momento con su figura y ahora, frente al peligro, yo sufría.

Juan Ramírez sufría también. Era Juan Ramírez un hombre bueno y, dándose cuenta de la situación, quiso amarrarlo desde un principio, pero él se resistió. Don Manuel era un cazador de punto.

—¿Amarrarme a mí? ¿Ir yo amarrado? No me conoce usted, Ramírez. El Himalaya fué coronado y el sherpa Tensing no es el mejor sherpa. Yo he cazado en Sierra Morena y allí quisiera ver a Tensing y a Hunt y a todos los rubios ingleses juntos.

—Pero la montaña de Soo no es Sierra Morena, don Manuel. Esta montaña es la montaña más montaña que hay. Subir a esta montaña amarrado no es una vergüenza, sino una seguridad.

—Sí; pero usted, Ramírez, no ha estado en la sierra, pelado de frío.

—Bueno, eso sí que no. Y don Manuel no se dejó amarrar. Siguió subiendo y llegó, con nosotros, a la alta cima.

Estábamos cansados de verdad. Llenos de un silencio transparente que parecía descolgarse vertical sobre la montaña, sólo el murmullo sordo y lejano del mar llegaba a nosotros envuelto en ese olor penetrante del marisco, la lapa y el "burgao". No agradaba aquel olor, húmedo, pegajoso, hiriente. Parecía que llegaba a

CADA SEMANA UN REPORTAJE

También hay españoles en el Canadá

Casi todos ellos se dedican al pastoreo

BARCELONA. — Se ha descubierto que también en el Canadá existe un núcleo considerable de españoles que ejercen el

nuestras narices y nuestras narices se prolongaban, se proyectaban buscando las nuevas sombras de la forma de un viejo optimismo nuevo. Parecía, en efecto, aquel olor insistente del marisco penetrar por nuestras fauces resacas y depositar en su fondo una gota de lejano océano...

Don Manuel, a todas estas, echado a plan sobre la arena, respiraba frenético. Descansábamos de verdad. El jable se extendía bajo nuestros ojos más amarillo que nunca, más seco y más muerto que nunca. A lo lejos. Fama recortaba imponente su duro perfil de canto. Mudo, austero, el alto riesgo semejaba un dios mitológico erguido y solemne. Hasta que la voz de Juan Ramírez rompió súbita el silencio:

—Ahora—dijo—hay que bajar por este lado hasta aquellas rocas. Allí está "la boca grande". Donde puede haber un conejo, o dos, es allí.

Asfixiados, bañados en sudor, jadeantes, llegamos al fin a "la boca grande". Don Manuel, pálido con una espectral palidez de mendigo enfermo, suspirando se dejó caer sobre una laja. En aquel corto descenso, ¿se había dado cuenta que bajar era distinto a subir? No sé si sentiría miedo, o sería real fatiga. Allí estaba don Quijote tumbado y maltrecho. No obstante, al rato le volvieron los colores grana, se incorporó y de sus ojos salieron destellos de luz. Sobre la peña pelada semejaba ahora un fauno vigoroso. Parecía un explorador auténtico, un sherpa magnífico, un general antiguo victorioso de un ejército invisible...

(continuará)

pastoreo al frente de colosales rebaños, casi siempre de ovejas.

Un joven pastor del valle navarro de Baztán está tramitando en Barcelona la obtención de los documentos necesarios para trasladarse al Canadá, a donde se dirige llamado por otro pastor coterráneo suyo que ya se encuentra en aquel país.

Se revela que los primeros pastores vascos llegaron al Canadá procedentes de los Estados Unidos, donde permanecieron varios años dedicados al pastoreo en el estado de Idaho, en el noroeste norteamericano, casi junto a la frontera con el estado de Alberta, en Canadá.

Los pastores españoles del Canadá soportan muy bien el rudo clima de aquellas latitudes, ganan más dinero que los que trabajan en los Estados Unidos y viven felices. Últimamente han constituido una orquesta de acordeones, siendo españoles todos los componentes.

En el pueblecito canadiense de Decker-Lake (Columbia Británica) tiene su residencia el hispano-canadiense don Eduardo Fraquet Larragain, quien ha organizado allí un concurso de "aizcolaris" o "hacheros", como los que se celebran en el país vasco español. Participaron "hacheros" españoles y canadienses, venciendo por gran diferencia los españoles, clasificándose en primer lugar Miguel Ignacio Aguirre, guipuzcoano, que hizo astillas un tronco de 22 centímetros de diámetro en 29 segundos, mientras que el primer canadiense clasificado necesitó cuarenta y dos segundos para el mismo trabajo.

Optica
«MONCAR»

Momentos graves para el equipo representativo de...

(Viene de primera página)

mo. Pero por ningún concepto—salvo contadísimas excepciones debe culpársele totalmente al entrenador de los reveses de su equipo, por muy deficiente que nos parezca su actuación, cuando es posible que existan otras muchas causas que puedan producirlos sin que, factores de diversos tipos, nos dejen ver las cosas con la exacta claridad y limpidez que sería de desear.

Reflexionemos, serenamente, sobre el caso especialísimo de Satur Grech. El joven y caballero preparador balear ha realizado una buena labor a lo largo de su breve carrera deportiva, que nadie podrá negar. No vamos a pretender enjuiciarla nosotros porque no nos creemos con la suficiente preparación y capacidad para hacerlo, con justicia. Pero remitámonos a los hechos. ¿Ha olvidado alguien que la oportuna y adecuada aplicación de sus sistemas tácticos contribuyó en gran parte al ascenso de la Unión Deportiva? ¿Por qué en aquel tiempo la afición no le criticaba sino que muy por el contrario le deseaba? ¿Es que ahora ese preparador tiene "menos conocimientos tácticos y técnicos" que la temporada pasada? "Cuanto más experiencia, más ciencia", dice el refrán. Satur Grech, lógicamente pensando, ha de ser hoy más entrenador que hace un año. Y, sin embargo, muchos aficionados e incluso un amplio sector de la Prensa, pide ahora su cabeza, como si de un inocente y principiante colegial se tratara. Si ha tenido errores — ¿qué ser humano no los tiene en esta vida? — habrá que ir pensando, pues, en que se han debido a otras causas o razones: escasez de buen material, por ejemplo, o hasta incluso, resquebrajamiento de su moral. Que todo puede ocurrir. Porque Satur Grech, como todos los entrenadores, son hombres de cuerpo y alma. Tam-

bién ellos tienen corazón, dignidad y amor propio. Y si un hombre, en estas condiciones de inferioridad e impotencia ante el imperativo de la realidad, se ve además severamente vapuleado por la crítica y aficionados, su entusiasmo, su moral y su interés, han de mermar, sin remedio, muchos enteros. Y rebajar a conciencia la moral de un entrenador, es rebajar a conciencia la moral de un equipo.

Que, ¿se considera necesario prescindir de sus servicios? Que se haga. Entonces será la hora de enjuiciar su labor. Pero el estar censurando y menospreciando públicamente sus actuaciones mientras siga llevando las riendas de la Unión Deportiva Las Palmas, nos parece una medida en extremo inoportuna y contraproducente.

Hablemos ahora un poco sobre los directivos. A estos respetabilísimos señores — auténticos paladines de la deportividad consciente — se les suele colgar el "sambenito", cuando por algún motivo las cosas no andan bien en un equipo. En los momentos de gloria, nadie se acuerda de ellos. Pero; pobres directivos, cuando el equipo empieza a dar tumbos! La labor de entrenador y jugadores, al fin y al cabo, es una labor pagada; muy bien pagada, a veces hasta la exageración. Pero ¿y la labor de los directivos? ¿se ha pensado en lo que para ellos significa no sólo no cobrar nada sino además "rascarse" el bolsillo una y otra vez exponiendo incluso hasta la seguridad de sus propios capitales? ¿Trabajar muchas horas, en labor sorda y callada, robando horas al tiempo y a la vida apacible y tranquila del hogar? ¿Y sus disgustos, sinsabores y contrariedades? ¿Es que ellos no sienten las derrotas como heridas en sus propias carnes? Y sin embargo todo es furia y fobia contra ellos, sin com-

prender que también ellos sufren y lloran, y que lo que para nosotros no pasa de ser un disgustillo — que a veces se ahoga con la quinta cerveza ingerida en el bar de la esquina — para los directivos se trueca en arduo y complicado problema que le quita muchas horas de sueño y le produce muchos quebraderos de cabeza. También ellos, ante este sublime sacrificio incomprensido, han de doblegar y despedazar su moral. Y rebajar a conciencia la moral de los directivos es rebajar a conciencia la moral del equipo. ¿Que un directivo no cumple? — también puede darse el caso, que se prescinda de sus servicios. Pero mientras esté en plenitud de funciones, hay que alentarle, animarle y ayudarle. Es la única recompensa a que ellos aspiran: el apoyo moral de los aficionados.

Y, ahora, hablemos algo sobre los jugadores. Ellos cobran, es verdad, y bien; por eso, puede y debe exigírseles. Pero tampoco es cuestión de sacar las cosas de quicio. Si por cualquier circunstancia el equipo no anda bien ¿por qué desmoralizarles con esas pitas ensordecedoras que a nada práctico conducen? ¿por qué esas agrrias censuras en ciertos sectores de la opinión pública? Nosotros mismos, quizá sin darnos perfecta cuenta, los estamos achicando, acobardando, enpequeñeciendo, ante los demás. Y ellos, cada domingo, al saltar a la cancha, se sienten acorralados, asustados, como esos pobres niños que acaban enterrando su ardiente y joven espiritualidad ante la implacabilidad del látigo cruel de un padre desnaturalizado.

Y eso es lo que estamos haciendo muchos de nosotros con nuestros jugadores, en lugar de darles el cariño, la ayuda y la comprensión que todo ser necesita cuando, por alguna razón, atraviesa una crisis de tipo espiritual.

La Unión Deportiva Las Palmas está enferma; deshecha de moral. Ahora, con esta nueva herida abierta en campos gallegos, los aficionados y la crítica arrearán en su campaña de pedir explicaciones y de exigir responsabilidades. Y es esto lo que se hace necesario impedir a toda costa. Es imprescindible que cese esta imprecendente y contraproducente campaña pública que, no es mal intencionada, pero que es a todas luces perjudicial. Que se nombre una comisión, con representación de aficionados conscientes y sensatos, que investigue y busque los elementos precisos y adopte las medidas necesarias para salvar al equipo. Ah... más que nunca, hay que obrar con sensatez y cordura. Porque sería denigrante e imperdonable para nosotros que la Unión Deportiva Las Palmas fuera abocada a una definitiva desmoralización y ruina, apuñalada y descuartizada por sus propios seguidores. Son demasiado y graves los problemas que hoy le afectan, para que nosotros le planteemos uno más.

Cupón «GUANCHE»

CESTA DE NAVIDAD

Núm. premiado 616

Esté atento a los 10 sorteos del día 31.

Pida siempre

CUPON «GUANCHE»

Muy importante

Véndese casa deshabitada junto al Estadio, con facilidades de pago. Informarán en Recaudación de Naciendas

«CUMBRE»

«CUMBRE»

«CUMBRE»

COSAS DE LA VIDA

Los alimentos contaminados pueden transformarse en veneno

Ciertos gérmenes pueden transformar una sabrosa comida en un veneno. Por ejemplo, un pastel o flan contaminado por unos cuantos microorganismos como los estreptococos o los estafilococos, y dejando con ellos el tiempo suficiente para que se multipliquen, puede causar sufrimientos y dolores interminables al desgraciado que se lo coma. El doctor A. P. de Roda, en un informe publicado en la revista de la Asociación Médica Filipina, indica que una de las maneras de cuidarse contra este tipo de envenenamiento es evitar la manipulación directa de los alimentos y bebidas por alguien que padezca de infecciones de la piel que pueden ser causadas por los estreptococos o estafilococos. Pues al poner en contacto un dedo infectado con un pedazo de pastel se puede estar agregando un ingrediente no deseado: un poquito de veneno.

Una mula de 36 años

MANZANARES.—Una mula que nació a finales de la guerra de 1914 ha sido sometida ahora por primera vez a los cuidados de un veterinario. Este caso de longevidad equina es desconocido en los tiempos actuales y en los anales veterinarios. El animal ha tenido siempre buena salud y ha sido ejemplar en su trabajo,

realizando todavía a la perfección todas las faenas del campo, pues la dolencia es pasajera. Fue fruto de una burra que pertenecía también al propietario de la mula.

Trastada a unos bomberos

NUEVA ORLEANS.—Los bomberos destacados en el departamento número 44, de esta ciudad, han denunciado que alguien les interrumpió cuando presenciaban un espectáculo por televisión, avisándoles de una falsa alarma, para después robarles el aparato de televisión mientras el departamento estaba desocupado.

Da a luz tres niños y tenía cinco hijos

PONTEVEDRA.—En un sanatorio de esta capital ha dado a luz tres niñas la vecina de la parroquia de Ardón, municipio de Marín, Josefa Fraje Grandal, de 33 años, que cuenta además con otros cinco hijos de su matrimonio con un obrero marineru, que hace cuatro meses se ausentó al Brasil

OCASION

Con llave en mano y en sitio céntrico se venden casas y almacenes desde CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS
Informes: «ESTANCO SUAREZ»

La mujer en...

(Viene de tercera página)

la casa. En esto estoy de acuerdo, pero en lo otro no.

Dígame amigo: ¿Conoce usted a Santa Teresa de Jesús? ¿Conoce usted a Madame Curie, conoce usted a muchísimas mujeres que escribieron y a muchas más que escriben? Santa Teresa de Jesús, nos ha legado una serie de escritos que no hubieran conmovido nuestro sentir si la Santa Madre hubiese cosido tan solo. Sí, porque no se crea usted que todo es "escribir y cantar" en la mujer que escribe. Todo es amigo Leandro "coser y escribir". ¿No lo sabía usted? La mujer, salvo raras excepciones, es tan amante de su casa, escribiendo o no. Se podían poner muchísimos ejemplos y le podría citar muchísimas escritoras pero le voy a citar tan sólo una: Fernán Caballero o Cecilia Bolh de Faber

Y le pongo a usted como ejemplo escritoras famosas — que usted excluye de su raquítico grupo — para que vea que tanto un hombre como una mujer defienden con sus escritos las mismas cosas.

La vocación a la literatura tanto es para el hombre como para la mujer. Es un don de Dios y con el cual nacemos, y antes de que nuestra pluma corra sobre el papel resolviendo problemas de Álgebra, tenemos ya en nuestra cartera de colegio unos versitos, o unas frases filosóficas.

Es pues del todo impo-

sible renegar de una vocación tan sublime y tan de acuerdo con nuestros quehaceres, tan sólo basado en un simple miramiento de nuestros sexos.

En cuanto al bajo nivel que ocupamos respecto al hombre, es por estas mismas razones que estamos escribiendo. El hombre, siempre orgulloso y mandarín, ha tenido miedo a que la mujer le igualara. De ahí la prohibición de los maridos a sus esposas, de escribir, o de los padres a sus hijas.

Nada más que esto, amigo Leandro, acuérdesese que escribimos por vocación, como ustedes lo hacen. Acuérdesese de que esta vocación no entiende de sexos por ser espiritual y lo espiritual viene de arriba del cielo.

Renegar pues de nuestro espíritu, es tan descabellado como renegar de nuestra propia vida y alma.

«Gil Hernández» Hnos.
(S. R. C.)

Transporte de viajeros
Calle de Triana ARRECIFE

Balandra

500 quintales, SE VENDE en Arrecife
Para informes, Domingo Hernández Perdomo,
Calle Pérez Galdós, 46

¡¡ YA VIENEN LOS REYES !!

¡¡ MILES DE PRECIOSOS JUGUETES !! ¡¡ CENTENARES DE CAMISAS MARAVILLOSAS !! ¡¡ ENORME SURTIDO EN TELAS DE INVIERNO !! ¡¡ GABARDINAS — PULLOVERS — PIJAMAS — CALCETINES — PANTALONES !! ¡¡ LAS MAS BONITAS MANTAS DE LANA !!

Y

Un regalo para nuestros clientes de Ptas. 1.000

Almacenes «EL BARATO»

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO EN LANZAROTE — León y Castillo, 27 — Teléfono, 17